

Carta a quien desea iniciar su Carrera Judicial:

Hoy quisiera compartir contigo mi experiencia, porque como tú, un día me pregunte si ser jurista sería mi vocación, si yo tendría las aptitudes y cualidades que se requieren para ejercer esta profesión.

Te diré, no es fácil decidirte por esta carrera, ya que conlleva múltiples aspectos que deberás afrontar y no siempre uno está preparado para aceptarlos.

Pues bueno, empezaré por decirte que el abogado debe ser una persona que realmente se entregue por lo que hace, ya que uno debe de estudiar cada día, el mundo avanza y con él la ciencia jurídica, por lo que debes recordar que cada día de tu vida deberás dedicarle un tiempo a aprender lo nuevo que esta práctica conlleva.

Así mismo creo que es muy importante que seas fiel a tus ideales, porque en ocasiones este camino será difícil y creerás que todo lo aprendido no servirá para nada, que la práctica es distinta o que la realidad no va de acuerdo con las aulas, pero esto no es así, dependerá de ti defender y proteger lo aprendido, porque serás tú quién pueda renunciar a las enseñanzas y desviar tu camino por sendas más fáciles y más atractivos, pero esto única y exclusivamente dependerá de ti.

No puedo negar que será atractivo en ocasiones, que los caminos te parecerán más fáciles, pero te puedo decir que al final del sendero te preguntarán si valió la pena olvidar lo aprendido.

Con esto sólo quiero que sepas que lo difícil se valora más, que el seguir y respetar los principios básicos te será difícil, que el entusiasmo que sentirás al

iniciar tu carrera jurídica por hacer valer y respetar la justicia se verán truncadas muchas veces, pero cuanto más te levantes más valor y más satisfacción tendrá lo aprendido y por supuesto mejor impartidor de la justicia serás.

El ritmo actual del mundo va cambiando, la ciencia y la tecnología nos traen nuevos retos, retos que son difíciles aún de comprender, la reproducción asistida, la experimentación con embriones y seres humanos, el estudio del proyecto genoma, la clonación, en fin problemas que un jurista en el pasado jamás pensó afrontar.

Por eso te repito el estudio es la base de tu vida, porque ahora ya no será tan sencillo, en estos tiempos debes conocer todos estos avances porque están afectando los principios jurídicos básicos e inherentes al ser humano, su propia esencia y existencia y ahora más que nunca debes proteger y hacer valer estos principios sobre los cuales todo estudioso del derecho debe de fincar su carrera, la Justicia, la Igualdad, en fin el respeto al derecho esencial que debemos tener todos los seres humanos: la Vida.

Porque ¿de que nos servirían todos los derechos si no tenemos Vida?, si violamos ese principio básico y no lo cuidamos, para qué luchar por algo más, si no defendemos el derecho que tienen las futuras generaciones de nacer, no servirá de nada ejercer esta profesión.

Ahora puedo decirte que ni un solo día de mi vida me he arrepentido de haber elegido este camino, cada día disfruto el poder decir que soy Jurista, cada día me llena de satisfacción la práctica de este arte. Eso sí, te puedo decir que cada día me falta tiempo para aprender, que cada día, es más difícil que el anterior, cada día hay un avance nuevo que estudiar ¿para qué?. Para comprender cómo el derecho resolverá esa nueva situación, ya que el jurista debe tener cada día una nueva respuesta para las situaciones que jamás pensó se le presentarían el día

anterior, por eso la base de tu vida, si a esto te quieres dedicar, será el estudio, por que sólo así te podrás sentir orgulloso de decir SOY UN JURISTA.

En fin, creo que la decisión está en ti, tú eres el que debe saber si serás lo suficientemente valiente para defender y luchar por estos ideales, por hacer valer y respetar los derechos inherentes del ser humano; si serás capaz de no desviar tu camino por falsas creencias; porque eso si te puedo decir que tú serás al final de tu camino el que realmente te cuestione, tú serás tu propio juez, tú serás quien se sienta orgulloso o decepcionado de lo que hiciste o bien de lo que pudiste hacer y no lo hiciste.

El iniciar una carrera judicial no es sencillo, aunque muchos crean que si lo es, la verdad es, que en tus manos estará la decisión de los destinos de muchas personas, que seguramente confiarán que harás lo correcto, sin embargo dependerá de ti, estudiar, analizar, comprender y esforzarte por encontrar la verdad y la justicia para cada una de estas vidas.

Espero que comprendas que tú serás quien tome la decisión correcta o incorrecta, pero al fin y al cabo será tuya, por eso debes de dedicarle el tiempo justo a cada una de estas vidas que está en tus manos, para que al menos te quede la tranquilidad de que la decisión que tomaste, sea cual sea, fue meditada, estudiada y razonada y no, que dependiendo de la situación, de la persona, de la presión, tú hayas optado por un camino más sencillo.

No me queda más que pedirte que antes de decidirte por iniciar o no una carrera judicial, te tomes un poco de tiempo para reflexionar y meditar si estás dispuesto a luchar, si serás capaz de impartir la justicia como te gustaría que te la impartieran a ti, si podrás soportar muchas veces las presiones, porque sólo así, discerniéndolo, podrás tomar la decisión correcta.

Espero que mis palabras te orienten, mi intención es que luches, que cada minuto sientas que la decisión que tomaste de iniciar esta carrera judicial fue porque creíste en Ti, sabías que serías capaz de hacer valer la Justicia, que no te dejarías vencer y que podrías decir firmemente soy un Juez, que decidió un día iniciar la Carrera Judicial por que creí en MI.

Mtra. Mariana Dobernig Gago

SEMBLANZA DE LA AUTORA

Estudió la Licenciatura en Derecho y la Maestría en Derecho en la Universidad Iberoamericana, posteriormente realizó una Especialidad en Bioética en el Medical College of Wisconsin en los Estados Unidos, actualmente está estudiando un Master en Bioética y Derecho en la Universidad de Barcelona, España. Es Coordinadora de la Licenciatura en Derecho de la Universidad Iberoamericana y titular de la cátedra de Bioética y Derecho de la misma Universidad.